



市民力に乾杯！

「という、切実だけど温かい想いに
支えられ、第一回目の保養を無事
終えることができました。子ども
達が外で存分に遊んでいる様子を見
つめるパパママの顔、今も忘れ
られません。」この1歩を大切に、次
へつなげたいと思います。ありがとうございました。

仕事は生協の配達センターの清掃受託が主。午前中の2・3時間の清掃内容が、ほぼ変わらないやり方で出来る事で、障がい者であっても働きやすい仕事になるのです。



卷之三

「きれいになつたね！ありがと
う！」の声が疲れを吹き飛ばして
くれる。掃除の技術を皆で少しず
つ会得し、何処でも通用できる掃
除のプロになることを目指して実
践を通して学びたい。この4月か
らはさらに受託範囲が広がる可能
性がある。石けんでお掃除をやり
たい方へぜひ一緒に一緒に！

プロジェクト

共に働く「一カーズ
スーパー・ターン」のお掃除事業始まる

12月議会から「一般質問」に「一問一答方式」が導入された。議会運営委員会で一問一答の後の再質問、再々質問までという回数制限をなくすことも決定し、試行から現実的な判断が出た議会改革の一歩となる。

一解質問

一 般質問

12月議会から「一般質問」に「一問一答方式」が導入された。議会運営委員会で、一問一答の後の再質問、再々質問までという回数制限をなくす」とも決定し、試行から現実的な判断が出た議会改革の一歩となる。

● 一般質問

災害応急における東京都との連携

都立中央公園の防災公園としての都との協定、連携を確認した。発災時の応急給水拠点(東村山浄水場、八坂給水所、美住給水所、運動公園給水槽)の周知、連携訓練の必要性やハザードマップを持ち出ししやすい携帯版に作り替える提案などを行った。

答弁は、都との連携協力の中で防災公園化(マンホールトイ、かまどべンチ設置など)も進行させることにより、

大塚 詳細は
<http://otsuka.se>

塙恵美子の 議会報告

放射能対策

放射能対策

また、食材放射能測定器による市民持ち込み食材の測定を市民との協働体制で実施することの詳細と測定値の公開について聞いた。公開については当面は行わないとのこと。食材を測定し、知り、判断するための測定値情報の共有は有効だが、数値の一人歩きや農家、農協との理解の共有などに時間が必要とのことだ。

男女共同参画の実践

東村山市の女性職員の管理職登用について聞いた。政策決定への女性の参画が役所内から実践されるべきだが、当市の女性管理職は課長職1名であり、市中最も少ないという衝撃的な数字

会と市民がつながるには

議会を知りたい市民の会」が開いた「市民と議員が語り合う会」に参加した。第一部は、参加者38人のうち5人の参考議員(伊藤真一、佐藤真和、島田久仁、石かづこ、大塚恵美子)が「どうして議員になったか」を中心に自己紹介をし、その後「どのように市民の声を聴くか」「どのように一般質問を組み立てるか」などの質問を戴く。情報収集や提案の仕方などお話させてもらい、同僚議員のこれまでのプロフィールも浮き彫りに。

2部は5~6人のグループで「東村山をどういうまちにしたいか、そのた
二議会の役割ってなんだろう」というテーマで意見交換をした。

このまちが、これで一番になろうという目標をもと、この場に出て訴えられる人は中間層であり、手いっぱいの市民グループがあるがつなぐための具体的性を「この場に出てこられない人に何ができるか」「多様な市民グループがあるがつなぐ」として活動を実行しました。

参加者は、審議会や検討会への参画、パブコメに応募する方など日常的に活動する方ばかり。問題意識もおありで現状維持でよし、という方はおらず、むしろ刺激を求める方ばかり。

まとめが必要とされているわけではなく、互いを知ること、ともにできることはなんだろう、という双方向での「初めの一歩」はあちこちで花開いたよ

んでいてよかったです」をつくるには、議員だけのモノローグではなく、
アでもなく、やはりダイアローグだ

これからも有効な「対話」が継続できるといい。議会改革には市民参加が欠かせないが、具体的に描けなかったイメージを、この会はもたらしてくれた。

「第2次男女共同参画基本計画」には「市役所は全市内のモデルとして、府内の施策が男女共同参画社会実現の牽引車となる積極性が求められる」とある。まずは実態を聞くことから始め、ネットワークである子育て介護などの実情と仕事の両立、全庁体制で進めるワーカーライフバランス施策に工夫が必要だ。

答弁からは、「育児休業復帰後の支援等の環境面と、人事評価の適正な運用等、人事制度面の両面からの取組が必要だ。

と認識し、市長からは「女性職員に限らず、職員の昇進意欲が停滞している」と感じている。職員がやりがいを持つて上位職をめざしていく組織体制を「つくりたい」との答弁があった。

世界経済フォーラムの2012年版「男女格差報告」では日本は133位、中国101位だ。女性議員が少なく、企業幹部も男性に占められていて、指摘先進国や主要国の中で最低水準の評価が続いている。まずは足元の府内からの改革を期待したい。